

## 令和2年11月定例教育委員会会議録

- 1. 開催日時            令和2年11月30日（月） 8時55分～10時43分
- 2. 開催場所           日野町防災センター1階 研修室
- 3. 出席委員           今宿綾子教育長、谷 信代教育長職務代理者  
西村吉弘委員、吉澤正義委員、神川貴子委員
- 4. 出席事務局員    教 育 次 長：望主 昭久  
学校 教育 課：参事 吉村 俊哲 参事 小椋 慶洋  
生涯 学習 課：課長 吉澤 増穂 参事 加納 治夫  
図 書 館：館長 長谷川 毅  
子ども支援課：課長 宇田 達夫

今宿 教育長	<p><b>日程1 開会</b></p> <p>ただいまから教育委員会11月定例会を開会いたします。</p> <p>~~~~~</p> <p><b>日程2 教育長あいさつ</b></p> <p>(教育長あいさつ)</p> <p>~~~~~</p>
今宿 教育長	<p><b>日程3 前回議事録の報告</b></p> <p>それでは、本日の定例会を議事日程に基づいて進行をいたします。</p> <p>日程3の前の委員会の議事録の報告につきましては、お手元に配付の議事録のとおりでございますので、委員の皆様でご覧をいただきまして、異なるところがありましたら事務局までご連絡のほどよろしくお願ひいたします。</p> <p>~~~~~</p>
今宿 教育長	<p><b>日程4 経過報告</b></p> <p>それでは、日程4の経過報告でございます。まず、私から報告をさせていただきます。</p> <p>(経過報告)</p>
今宿 教育長	<p>以上でございます。ただいまの経過報告につきまして、ご質問等ござ</p>

<p>谷 委員</p>	<p>いましたらお願いいたします。</p> <p>感想と質問をいくつかさせていただきたいのですが、まず11月21日の南比都佐小学校・幼稚園の運動会ですけれども、教育長・次長にも見に来ていただいて、ありがとうございました。その前の週には6年生の修学旅行にも行けまして、子どもたちはもちろん、保護者の方もすごく喜んでいました。やっと思い出に残る記念の行事ができたねということで、記念写真など見ていると、子どもたちも本当に、10人しかいないのですが、みんなすごくいい顔で写っていました。うちの子どももすごく喜んでいました。</p> <p>28日の意見発表会の感想ですけれども、例年だといくつか「戦争」とか「平和」に関する意見発表などもあったのですが、今年はコロナの関係か何かで平和学習、広島に行ったりできなかった関係ですかね、そういう意見発表がなくて、どの発表も様子が違うというか、特に中学生3人の意見発表を聞かせていただいた時に、うーんと考えさせられるというか、人と違う個性があっていい、一人ひとり違っていいんだみたいなことを述べていたのと、あと家族のあり方というので、もう本当に深い内容だったなというのを、ちょっとウルっときたのですが、人と違うということで自分もしんどいけれども、そこからこじれていじめなどに発展していくこともあるんだろうかなというふうにも想像したりしたのです。だからああいう大きなわたむきホール虹で、思いというのをよく発表してくれたなというのをすごく感心しました。</p> <p>あと質問ですけれども、これは生涯学習課の担当になるのでしょうか、日野町を回る巡回パトロールのことですけれども、あれは年間で、各学校で担当の割り当てが決まっていると思うのですが、違う学校で同じ日にかぶるということはあるのですか。というのは、日野公民館のところに報告書を書くファイルを置いていますよね。あれを持ってパトロールに行かれた担当の人がいて、そのファイルを持ってパトロールをしている間に別の保護者の方が来て、ファイルがないというようなことがあったということです。</p> <p>ファイルに巡回パトロールのやり方というか、どこどこを見回って、何時ぐらいに回るというルールみたいなことが書いてあるのですが、そこにはファイルを持って巡回しなさいとか、ファイルを置いて巡回しなさいとか、そういうことは特に書いてなかったので、今までそういうことがなかったのか、その辺がどうなっているのかなということと、あともう1つ、日野町の成人式の実行委員会さん、この実行委員の</p>
-------------	--

<p>吉澤 課長</p>	<p>選出の仕方というのはどういうふうにされているのかなということをお聞きしたいのです。以上です。</p> <p>ありがとうございます。いろいろご感想の中でも、意見発表大会についてということでご質問いただきました。</p> <p>まず、発表者の選出につきましては、小学校からは各校1人選出をいただき、中学校については各学年でお1人ずつという形で選出をお願いさせていただいているところです。その内容につきましては、学校に一任させていただいているというのが実態であり、調整はさせていただいておりません。どのような内容が出てくるかというのは、出てこないとわからないという状況でございます。</p> <p>昨年ですと、「戦争」ですとか「平和」というテーマの発表が複数ありましたが、今年についてはなかったと記憶しています。代わりに、「個性」であるとか「家族のあり様」であるとか、そういった内容の発表をいただいたという状況でございます。</p> <p>いろんなテーマの中で子どもさんが思っておられることを発表していただくということとして、青少年育成町民会議が主体となってやっていたいておりますが、そこを町としてもバックアップしていくという形で、協力してやっていきたいと思っています。ありがとうございます。</p> <p>次に、巡回パトロールについてのご質問をいただきました。こちらも青少年育成町民会議とPTA連絡協議会が協力して進めていただいているものでございます。日野公民館にファイルをお預かりさせていただいて、そこを基点として町内のコンビニ・スーパーに巡回していただいております。できるだけ分散して行っていただく方が良いように思いますので、その辺はルールの統一という形で、ファイルについても、どのような使い方をするかということも再度確認をさせていただきたいと思っております。</p> <p>最後に、成人式実行委員の選出の方法ということでご質問いただきました。夏頃に「成人式の実行委員をしませんか」ということで、広報などにより募集をさせていただいております。手を挙げていただいた方が今年ですと2～3人いらっしゃったと記憶しております。その他の方は、地域的なバランスもございまして、各地区の公民館を通じて積極的に関わっていただける方ということで、ご推薦をいただき、お願いしているというものでございます。</p>
--------------	---

今宿 教育長	よろしいでしょうか。そのほかございませんでしょうか。
神川 委員	<p>私も感想と質問があります。桜谷小学校の5年生でフローティングスクールに行かせていただいて、宿泊の伴わない一日だったので、あっという間に終わったようですが、子どもにとってはすごくいい経験になったのではないかなと思います。</p> <p>桜谷小学校で避難訓練と引き渡し訓練があつて、実際に災害が起こった時を想定して引き渡し訓練をしてくださったのですけれども、桜谷小学校は少人数なので、運動場に全員が集まって、保護者が順番に車を乗り入れて引き渡しをしてくださったのですが、いざ何か起こった時に桜谷小学校ではこうしていただけるんだなということで、すごく安心したのですけれども、逆にほかの大人数の学校はどうされているのかなと思いました。</p> <p>それから、就学児健康診断にこの前行かせていただいたのですけれども、小規模校は合同でされた、今年は桜谷小学校に行って健診を受けさせていただいたのですが、子どもにとっても親にとっても、自分の行く学校に行つてできるというのはすごく嬉しそうだったので、もう少ししたら1年生になれるということで嬉しそうだったので、同じ学校へ行く子で集まれる機会でもあつたので、効率を考えたら、もしかしたら合同の方がいいのかなと知れないけれども、各校でもいいのかなと思いました。</p>
小椋 参事	<p>引き渡し訓練ですが、学校の規模がそれぞれ違いますので、やり方は様々かと思いますが、どこの学校でも毎年やるということはなかなか難しいのですが、何年かに1回、引き渡しのカードなどをきちんと用意しておいて、引き渡し訓練は実施されています。</p> <p>それから就学児健康診断についてですが、本来、就学児の健康診断は市町の教育委員会が主管して実施すべきものです。大きな市とかですと市のセンターとかで一斉にされることが多いのですが、日野町の場合は従来より、各学校を会場に実施してきました。ただ、学校の方も人員とかが必要ですし、いろいろな段取りが必要ですので、できるだけ町の教育委員会が積極的に関与して実施するというところで、昨年度は学校の要望等もございまして、一度小さい学校は合同で実施をさせていただきました。けれども、待ち時間がすごく長くかかってしまつたりして、昨年はそういうことが課題であつたということも聞いておりますので、今年はコロナの関係もあつて、各校の方式に戻しました。また各学校の保護</p>

<p>西村 委員</p>	<p>者の方や教職員の意見等も聞いて、実施方法は来年度も検討していきたいと思っています。</p> <p>前回の定例会以降は、あいさつ運動、11月14日に必佐小学校、そして16日は日野小学校へ寄せていただきまして、元気な子どもたちと接することができました。それ以外の主催行事には残念ながら出席できませんでして、申し訳ございませんでした。</p> <p>ご報告いただきました中で、教員の勤務時間の統計処理の問題についてでございますけれども、現場でなくて事務局で誤りが発生したということでは、プロとしてのモラルが問われる事案ということで、マスコミ等からも厳しく批判されました。今後は日野町教育委員会のブランド価値の回復を目指して、努力していかねばならないと強く感じた次第です。</p> <p>この種の問題は、ともすれば内部というか、関係者同士で、いろんな問題を招きかねない、処理の仕方によっては、そういうこともございますが、その点についてはその後の流れをお聞きいたしましても特に問題はなかったということで、安心をいたしております。また、現場での部活動手当等につきましても実態的には影響がなかったとお聞きしまして、安心いたしました。</p> <p>この問題の発生の背景として、私も考えていたのですけれども、1つは内部体制というか、内部におけるチェック体制と言いますか、コンプライアンス、こういった基本的なところを推進していくうえで、相互牽制なり何らかのチェックがなされなかったのかなという意味では十分な検証が必要と思います。示達文書の起案の段階では、事務局内部におけるチェックで、今回のように示達文書が出された場合は、それを受けた相手の現場の長の方も「あれ？おかしいな」とか「これ、どうやろう？」という疑問や質問、場合によっては反発が起こってきてチェックされるというようなことが望ましいのではないかと思います。</p> <p>今回は残念ながら外へ出たことも、出たことによって是正されたという意味では、ある意味ではそれで助かったところがありますので、それはそれでやっぱり認めて、本旨に沿って反省することが大切だと思います。蛇足かもしれませんが、1つは内部のチェック機能が働かなかった点については、これは私も経験上思うのですが、どうしても内輪の論理と言いますか、仲間の論理が優先して、つい大局を見失うというか、そういう気持ちに陥ってしまうのですよ。本来の姿はかくあるべきということがあるのに、それを何となく内輪の雰囲気と言いますか、内輪の空</p>
--------------	--

<p>今宿 教育長</p>	<p>気の中で済ましてしまうというようなことがあったのではないかなと推察するのです。</p> <p>もう1つ思いますのは、数字ですね、数字にとられる、怖いです。行政でもKPIとか、ああいった1つの中間的な目標を決めて、このテーマに関してはここまで達成しようとか、そうして数字を追うような業務推進を図る、これはどこでもやっていることなんですけれども、これによってつい数字だけにとられてしまいますと、大局を見失う、本来あるべき姿を見失ってしまったり、重要なところを落としてしまうということがございますので、そういった背景もあるのではないかなという感想を抱きました。</p> <p>いろいろ申しましたが、私も委員の立場というのは対外的には、住民の方からお話があれば、私が陳謝しないとイケない立場だということはもちろんわきまえておりますので、そういう立場であるとなおのこといろいろ思いますので率直な意見を申し上げました。以上でございます。</p> <p>ありがとうございます。教育委員会も、それぞれ学校も精一杯、働き方改革について取り組んできた中で、このような記事になってしまったというのは本当に残念に思います。また、反省すべき点はたくさんあると思っております。</p> <p>まず、何のための勤務条件の調査なのかというところを、法と照らし合わせながら理解することが欠けていたと思います。また、メールは公文書ですので、複数によるチェックが必要であり、その扱いも見直す必要があります。それから、記事として出た時のマスコミの対応についても、反省すべき点は多かったと思います。</p> <p>また、意見が直接新聞社に行ってしまったということも非常に残念なことです。もっともっと意見が出しやすい開かれた職場環境をつくっておくことも、反省すべき問題だと思います。本当に今回のことを反省の材料として、是正すべき点については急いで是正をさせていただいて、「日野ブランドの回復」というようなお言葉をいただきましたけれども、しっかりと取り組んでいく姿勢を示していき、その結果も伴わなければならないと思っておりますのでございます。</p> <p>委員のみなさまにおかれましては住民の皆さんからいろいろと質問等あって、答えに窮するというようなところがあつては本当に申し訳ないなと思いますので、不明なところがあつたら訊ねていただければ、お答えしたいと思います。よろしく申し上げます。</p> <p>そのほかございませんでしょうか。</p>
---------------	---

<p>今宿 教育長</p>	<p>(なし)</p> <p>それでは、続けさせていただきたいと思います。</p> <p>~~~~~</p> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; text-align: center;"> <p><b>日程 5 議第 4 2 号 日野町町民会館わたむきホール虹の指定管理者の指定について</b></p> </div>
<p>今宿 教育長</p>	<p>日程 5 の議事でございます。「議第 4 2 号 日野町町民会館わたむきホール虹の指定管理者の指定について」を議題といたします。事務局から提案説明をお願いいたします。</p> <p>(提案説明)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>以上、提案説明をいたしました。ご質問等ございましたらお出しいただきたいと思います。</p>
<p>西村 委員</p>	<p>2 つ質問いたします。この指定管理料は、消費税は別ということになるのですね。上乘せして支払うことになるわけですね。</p> <p>2 つ目は、今お話の中でなんですが、指定管理料は年度でこの金額、これは上限というようなことをおっしゃいましたが、場合によっては減額とかいうこともあり得るという趣旨でございますか。この 2 点です。</p>
<p>吉澤 課長</p>	<p>指定管理料につきまして、消費税との関係をご質問いただきましたが、消費税はこの中に含んでおります。ですので、平成 3 0 年度までは 9, 070 万円でございます。令和元年度が 1 0 月から消費税が 8 % から 10 % に上がった段階で、その相当分を増額した 9, 135 万 4, 000 円にしております。そして令和 2 年度、今年度につきましては 10 % が 1 年間ということになりましたので、相当分を含んだうえで 9, 200 万 8, 000 円に増額いたしました。3 年度以降も消費税 10 % でございますので、同額の 9, 200 万 8, 000 円で計上をさせていただいております。</p> <p>また、上限という形でございますが、予算上は債務負担行為という形で指定管理料の設定をさせていただいております、その金額は上限という考え方でございます。先ほどもご説明いたしましたように、休館を伴うホールの改修などをした場合につきましては、この金額について、運営上金額が少なく済むと思われる事案が発生した場合については、</p>

<p>今宿 教育長</p>	<p>指定管理料は若干少なくなる可能性があります。この場合は指定管理者との協議のうえで決定させていただくものでございますので、よろしくお願いたします。</p> <p>その他ご質問よろしいでしょうか。</p> <p>(なし)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>ありがとうございます。それでは、「議第42号 日野町町民会館わたむきホール虹の指定管理者の指定について」を承認させていただくということでよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>~~~~~</p>
<p><b>日程5 議第43号 日野町一般会計補正予算(第7号)(教育費)について</b></p>	
<p>今宿 教育長</p>	<p>それでは、次に「議第43号 日野町一般会計補正予算(第7号)(教育費)について」を議題といたします。事務局から説明をお願いいたします。</p> <p>(提案説明)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>以上でございます。順次、次長・担当課長から説明をさせていただきました補正予算でございます。質問などございませんでしょうか。</p>
<p>西村 委員</p>	<p>質問します。わたむきホール虹の吊り天井、大きな工事だということですが、翌年度以降に繰り越される1億5,000万円ほどの分につきましては、起債というのはあてにできるものなんでしょうか。</p> <p>もう1つは、それぞれの施設に関しまして長寿命化計画ということで、長期的に維持するための設計その他から始まって工事实施と、こういう流れだと聞いているのですが、今のわたむきホール虹のこの工事は、長寿命化計画にリンクしているのかどうかということです。その2つをお伺いします。</p>

<p>吉澤 課長</p>	<p>まず天井の部分について、今回、9,864万5,000円を計上させていただいておりますが、これが今年度中に支払う見込みとしましての40%分の前金払いでございます。翌年度（令和3年度）に支出する見込みが16ページの1億5,492万6,000円の部分でございます。合わせた金額が工事相当額の2億5,000万円と、工事に関わる監理業務に係る委託料となっています。今年度中の支出見込額の9,864万5,000円につきましては、17ページ地方債補正の9,860万円を起債として充当させていただきまして、来年度については3年度の新規の予算の中で地方債につきましても充当をする予定でございます。</p> <p>長寿命化につきましては、各施設が長寿命化計画を策定しているところです。わたむきホール虹については既に長寿命化についての業務を発注し、結果をいただいているところでございまして、吊り天井につきましてはC判定ということで、改修が必要だということになりました。これに基づいた改修を予定しているところでございますので、よろしくお願いたします。</p>
<p>望主 次長</p>	<p>長寿命化のことでお話をいただいたのですが、まずもって町全体の公共施設の長寿命化の計画がございまして、そして個別計画ということで、わたむきホール虹であったり小学校などの長寿命化計画を昨年度策定させていただいております。</p> <p>今年度につきましては、各公民館と図書館の長寿命化計画をまとめているわけですが、その計画が出揃った中で、町として、どこにどのような時点で投資をしていくかということを経営的に判断されるものと思っています。それぞれに個別計画を持ちましても、全体の予算の枠になりますので、そこは町の判断も含めた中で、町全体として考えていかなければいけないかなと思っています。</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>ありがとうございます。ほか、よろしいでしょうか。</p> <p>(なし)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>それでは、「議第43号 日野町一般会計補正予算（第7号）（教育費）について」は、承認することとさせていただきます。</p> <p>~~~~~</p>

	<b>日程5 議第44号 特別職の職員の給与等に関する条例の一部を 改正する条例の制定について</b>
<p>今宿 教育長</p>	<p>続きまして、「議第44号 特別職の職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について」を議題といたします。提案説明をお願いいたします。</p> <p>(提案説明)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>提案説明について、ご質問がありましたらお出しいただきたいと思えます。</p> <p>(なし)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>ありがとうございます。それでは、「議第44号 特別職の職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について」を承認することとさせていただきます。よろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p>ありがとうございます。</p> <p>~~~~~</p>
	<b>日程6 今後の予定</b>
<p>今宿 教育長</p>	<p>それでは、議事を終了いたしまして、日程6の今後の予定について、学校教育課から順次説明をお願いしたいのですが、総合教育会議が迫っておりまして、特に説明の必要なところというふうに見ていただきまして、端的な予定についてお願いしたいと思います。ご協力お願いします。</p> <p>(各課から報告)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・令和5年以降（令和4年度）の日野町における成人式典の対象年齢等について説明)</li> </ul>
<p>今宿 教育長</p>	<p>以上でございます。名称を「20歳の集い（はたちのつどい）」などとしながら、これまでどおり20歳、そしてまた1月の例年どおりのこの時期につどいを開催したいということでございます。ご質問、ご意見</p>

<p>今宿 教育長</p>	<p>等ございましたらお出しいただきたいと思います。</p> <p>(なし)</p> <p>よろしいでしょうか。それでは、そのように進めさせていただきたい と思います。ありがとうございました。</p> <p>~~~~~</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p><b>日程7 その他</b></p> <p>続きまして、日程7のその他でございます。</p> <p>(説明)</p> <p>~~~~~</p>
<p>今宿 教育長</p>	<p><b>日程8 閉会</b></p> <p>ありがとうございます。少し予定しておりました時間よりも長くなっ てしまったのですが、このあと11時から総合教育会議がございます。 引き続きよろしく願いいたします。</p> <p>本日はありがとうございました。</p> <p>(閉会)</p>